

Brèves



Des graines d'idées à faire fleurir...

200 millionnaires demandent à être plus taxés lors du Forum économique mondial

Lors du Forum économique mondial de Davos, 200 millionnaires, de 13 pays différents dont 2 français, ont signé une lettre ouverte, publiée le 18 janvier 2023, dans laquelle ils demandent à être plus taxés. Ils s'adressent aux dirigeants du monde entier, leur réclamant de mettre en place un impôt sur les plus grandes fortunes. Ils font entendre leur voix en sachant qu'elle aura plus de poids que celle de leurs concitoyens qui sont au salaire minimum.

Les signataires rappellent que : « au cours des deux premières années de la pandémie, les dix hommes les plus riches du monde ont doublé leur richesse, tandis que 99% de la population a vu ses revenus chuter... Nous vivons dans une époque d'extrêmes, d'accélération de la pauvreté et d'augmentation des inégalités... Les extrêmes ne sont pas soutenables, souvent dangereux et rarement tolérés longtemps. Alors pourquoi, à une époque où les crises se multiplient, continuons-nous à tolérer l'extrême richesse ?... »

Ils se disent gravement préoccupés par le manque actuel d'action face à l'accaparement des richesses par quelques uns et estiment que rassembler "l'élite globale" à Davos pour discuter de "coopération dans un monde fragmenté" est sans intérêt si vous ne vous attaquez pas à la racine du problème. Ils concluent : « Taxez les ultra riches et faites-le maintenant. C'est de l'économie simple et de bon sens. C'est un investissement pour le bien commun et un futur meilleur que nous méritons tous et, en tant que millionnaires, nous voulons faire cet investissement. »

Parmi les signataires de la lettre, beaucoup d'inconnus mais aussi quelques célébrités comme l'acteur américain Mark Ruffalo, l'héritière de l'empire Disney, et Marlene Engelhorn, l'arrière petite-fille du fondateur de BASF, le plus grand groupe chimique au monde. Cette

dernière est multimillionnaire à 30 ans, sans avoir payé d'impôt sur cet héritage, qui n'est pas imposé en Autriche. Elle milite pour qu'on taxe les plus riches jusqu'à 90%, reprenant la proposition centrale de l'économiste français Thomas Piketty, spécialiste des inégalités économiques. Elle veut en finir avec le mythe du "self-made man", qui laisse croire que les personnes riches le sont grâce à leur intelligence ou à leurs talents : « On oublie que le self-made man est une exception. Quand tu es très riche c'est parce que tu es né comme ça, et c'est généralement de l'argent sale, il n'y a pas une fortune qui soit propre » explique-t-elle.



Davos: un millionnaire britannique milite pour être davantage taxé | AFP, 2:08

<https://www.youtube.com/watch?v=saEVMHjpjxc>

Quant à l'idée selon laquelle les riches devraient simplement donner leur argent à des causes, Marlene Engelhorn estime que ce n'est pas aux riches de choisir à qui distribuer leur fortune car c'est leur donner un pouvoir supplémentaire, celui de décider où va l'argent, d'autant plus que le système des déductions fiscales pour don (en particulier aux USA) font qu'ils récupèrent plus que ce qu'ils ont donné. De plus, un don est souvent une solu-

Ne pas reproduire sans l'autorisation de Rezo Sacrée Planète :

✧ contact@rezo-sacreeplanete.com

✧ <https://rezo-sacreeplanete.com/>

Brèves



Des graines d'idées à faire fleurir...

© Patriotic Millionaires UK



Les millionnaires Marlene Engelhorn et Phil White au Forum de Davos de 2022
 Sur leur pancarte, un jeu de mot avec la formule "in God we trust" qui figure sur les dollars américains et qui veut dire "nous croyons/avons confiance en Dieu" et qui devient ici "nous croyons en l'impôt"

tion temporaire alors que les infrastructures créées par l'état sont plus durables.

Les riches souhaitant être taxés sont de plus en plus nombreux, et ont même formé des associations comme "*Millionaires for Humanity*", "*Tax me now*" (Taxez-moi maintenant) ou encore "*Patriotic Millionaires*" en Grande Bretagne. Ils se battent pour la création d'un Impôt Sur la Fortune, alors que le nombre de pays de l'OCDE (majoritairement des pays développés) ayant un impôt de ce type est passé de 12 à 5 en 30 ans.

Cette lettre coïncide avec la publication du rapport d'Oxfam sur les inégalités mondiales qui précise : « *Un impôt allant jusqu'à 5 % sur la fortune des multimillionnaires du monde entier pourrait rapporter une somme suffisante pour sortir 2 milliards de personnes de la pauvreté, combler le déficit de financement des appels humanitaires actuels et mettre en œuvre un plan d'éradication de la faim sur dix ans.* »

En France, taxer les plus riches à hauteur de 2% permettrait de financer le déficit attendu des retraites. Preuve que d'autres solutions existent....

Une initiative qui a le mérite de mettre en lumière un sujet moins simple qu'il n'y paraît.

Même si cette proposition, si elle était mise en place, ne réglerait pas tout, notamment les questions environnementales, elles permettrait au moins à des millions, voire des



Crédit : Millionaires for Humanity

Le co-fondateur de Tax Me Now, le millionnaire danois Djaffar Shalchi, lors de la fête internationale du travail le 1er mai 2022, à Berlin.

Sur les affiches : " Il est temps que la richesse soit taxée autant que le travail"

milliards de personnes de sortir la tête de l'eau et d'amorcer une transition plus en douceur. □

Ne pas reproduire sans l'autorisation de Rezo Sacrée Planète :

✧ contact@rezo-sacreeplanete.com

✧ <https://rezo-sacreeplanete.com/>